

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 reales.
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Número, uno..... 2 cuartos.
Sueltos, 25..... 6 reales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas ó sellos del correo.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV.—NUM. 914 DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 15 DE MARZO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta de ayer publica un real decreto, expedido con fecha 23 de febrero por el ministro de la Guerra y de Ultramar, otorgando a D. Rafael Rodríguez Torices y don Eugenio Moré, sin subvención alguna del Estado ni de los pueblos y a perpetuidad, la concesión definitiva de un ferrocarril que, partiendo de Sagua la Grande (isla de Cuba), y pasando por el pueblo de Santa Isabel de las Lojas, termine en las Cruces, con un ramal que, entroncándose en el punto de la línea llamado Stitiecito, termine en Cifuentes; y aprobando el proyecto de la expresada línea, según el cual se han llevado a efecto las obras en toda la extensión del camino, cuya longitud en la vía principal es de 15 kilómetros 493 metros, y de 35 kilómetros 406 metros en el ramal. Acompaña al citado decreto el pliego de condiciones particulares para la construcción del ferrocarril, y el modelo de tarifa.

En virtud de otro real decreto, se ha autorizado la constitución de la sociedad anónima titulada *Ferrocarril de Sagua la Grande* para construir y explotar dicho camino y el ramal a Cifuentes, con los almacenes de depósito indispensables en ambos para sus respectivos servicios.

S. M. se ha servido aprobar la Carta general de la *Península española*, publicada por D. Francisco Coello, para el estudio de la geografía general de España en las escuelas normales y en las superiores de primera enseñanza.

De real orden se ha mandado que por la dirección general de instrucción pública se dejen sin curso las instancias que los alumnos eleven pidiendo se den efectos académicos a matriculas que sin ellos hubiesen hecho, en asignaturas incompatibles con otras, según los programas generales vigentes.

Se ha concedido el *regimén ejecutivo* a don José de Llano y a D. Carlos Jiménez, nombrados cónsules de Chile en Valencia y en esta corte. Asimismo se ha autorizado para el ejercicio de sus respectivos cargos a D. Manuel Anton García, nombrado vicescánel de Dinamarca y de los Países Bajos en el Perú; a D. Joaquín Jofre y Domenech, de Suecia y Noruega en la misma ciudad; a D. Luis Martínez, de Inglaterra, en Alta y Galpe; a D. Eduardo Santos, de Cerdeña, en la Coruña; y a D. Angel Crosa, del Brasil, en Santa Cruz de Tenerife.

El martes de la semana pasada se suicidó en su casa un vecino de Huesca ahorcándose con una faja.

El *Miño* de Vigo correspondiente al 9, fue recogido de orden de la autoridad.

Es tanto lo que se ha adelantado este año la primavera en Cataluña, que todas las montañas se ven llenas de retamas en flor, cosa que nunca sucedía hasta fines de mayo.

Se ha publicado en el *Boletín oficial* de Toledo el proyecto de reglamento para la creación y mantenimiento de una guardia rural en toda la provincia, cuyo proyecto va a ser sometido a la aprobación de la superioridad. El número total de individuos que han de formarla se fija en el de 635, y el presupuesto anual de gastos ascenderá a 1.809.720 rs.

Ayer se verificó la inauguración oficial del ferrocarril de Cádiz al Puerto. El acto,

según noticias telegráficas, fué magnífico, reinando un entusiasmo indescriptible en la afijada concurrencia que asistió a él. Las poblaciones que una aquella vía se esforzaron a porfiar para celebrar tan fausto suceso y el mayor júbilo reinaba en sus moradores. Las campanas, los cohetes y las músicas llenaban con sus ecos el espacio, y los adornos y las colgaduras daban el aspecto mas risuño a los edificios. El retrato de S. M. estaba espuesto en las casas capitulares, presidiendo la alegría de sus pueblos, por cuyo bienestar y engrandecimiento se desvela. Los pobres fueron socorridos con esplendor. Las autoridades repartieron proclamas anunciando el suceso y recomendando el orden que debía reinar para darle mayor brillo. Hoy debe estar ya la vía espedita para el público.

El *Diario Español* anuncia ayer que dará una importancia desconocida hasta el día a todo lo que se comprende bajo el título de *noticias*, porque la experiencia ha demostrado que de este modo se satisfice hoy entre los suscritores una de las primeras exigencias de su afición a la lectura de periódicos. Este anuncio nos complace, porque demuestra que periódicos que se han mostrado tan hostiles a la marcha que ha impreso el periodismo LA CORRESPONDENCIA, han reconocido al cabo que nuestro sistema se funda en la necesidad y en las exigencias del público.

Han sido nombrados: ordenador del departamento de Cádiz, D. Felipe Ballester y del Casal; ordenador del apostadero de la Habana, D. Vicente de Azas y Gil Taboada, e interventor del mismo apostadero el comisario de guerra D. Antonio Ortega y Torres.

El laringo copo atribuido a los señores Ezermak y Turk parece que es debido, según los datos presentados a D. Manuel García, profesor de canto, y pariente, según parece, de la célebre Malibran; el que, en 1853, publicó en Londres la descripción de este instrumento. Mucho celebramos que tan útil descubrimiento sea debido a un compatriota, y mas nos complace aun que sea reconocida así por los extranjeros.

Sabido es el mal éxito que ha tenido hasta ahora la operación de tender el cable eléctrico entre Francia y la Argelia; pero no sabemos que la causa de ese mal éxito hubiese sido una criminal rivalidad entre dos casas que se dedican a la misma industria. El gobierno francés contrató la construcción del cable con la casa Glasse y Elliot; pero otra casa, la de Newal, logró sobornar a un operario de su competidora, el cual introdujo en el tejido del cable puntas de acero, que destruyeron el aislamiento impidiendo la transmisión del fluido. Sin embargo, se descubrió el hecho: se instruyó el correspondiente proceso y la casa de Newal acaba de ser condenada al pago de 250,000 francos por perjuicios e intereses.

La suscripción popular en favor de los inutilizados en la guerra de Africa, ascendía ayer a la suma de 5.121.955 rs. 41 cs.

Durante el mes de febrero se exportaron de Meguer 73.273 arrobas de vino.

Se va a plantear en Sevilla la division propuesta por el presidente del ayuntamiento de seis distritos que estarán a cargo de los tenientes de alcalde.

El capitán general de Sevilla sigue haciendo maniobrar a las tropas que guarnecen aquella ciudad, a cuyo efecto salen al

campo con dicho jefe a la cabeza el cual manda los ejercicios.

Se han señalado los días 7 y 8 de abril próximo para las elecciones del diputado a Cortes por el distrito de Osuna.

Con el título de *Llegar a tiempo* ha escrito un literato valenciano una zarzuela en un acto que debe estrenarse pronto en el teatro de la Princesa de aquella ciudad.

Se va a proceder a empedrar las calles principales de Jaen y a ensanchar las oficinas del gobierno civil. También parece que se están abriendo los cimientos de varias casas que va a construir la sociedad del *Cambio universal*.

En el tren que salió de Tarragona para Reus en la tarde del 11, se incendió un caruaje que iba cargado de algodón. Por fortuna se notó el fuego a tiempo de poder evitar que se comunicase a los demás carnajes. El wagon aislado y remolcado cerca de un depósito de agua quedó carbonizado, y lo mismo toda la carga.

El colegio de los ulemas ha hecho gravar sobre la puerta principal de Medina una inscripción en lengua árabe para perpetuar el recuerdo de la visita del virey de Egipto a las ciudades consideradas santas por el islamismo.

La Dieta de Francfort ha acordado la ejecución de importantes mejoras en las cinco fortalezas federales. Estas mejoras consistirán en el reemplazo del armamento actual por cañones rayados, la construcción de almacenes blindados capaces de contener numerosas provisiones, y en construir nuevos cuarteles para aumentar las guarniciones de las plazas.

El rey de Nápoles, contestando al discurso que le dirigió el general Goyon, se expresó en estos términos: «General: En el momento en que abandoné a Nápoles comprendí que había perdido mi reino. Al despedirme en las orillas del Volturno y del Garellaño, y al encerrarme en Gaeta, mi único pensamiento fué reivindicar, en cuanto pudiese, el honor del ejército, el del país, y el de mi familia. Como soldado, creo haber cumplido ese deber y estoy de ello orgulloso. Ahora, olvidando a todos los autores de tantos males, no conservaré sino la memoria de los valientes compañeros de armas que todo lo han sacrificado, y siento verme obligado a abandonarlos.»

El padre Pasaglia, que suponían los periódicos piomonteses haber venido a Turin para recoger en nombre del gobierno pontificio, ha declarado públicamente que su viaje no tuvo ningún carácter diplomático ni oficioso ni oficial.

Monsieur Merode ministro de la Guerra de Su Santidad ha publicado la siguiente orden del día dirigida al batallón de zuavos pontificio. «El reclutamiento del batallón de zuavos tuvo por base una noble y generosa adhesión de que no ha dejado de dar las pruebas mas brillantes. Será posible, sin embargo, que en el batallón haya corazones cuya constancia y cuya fortaleza hayan disminuido ante las dificultades cada vez mayores que ofrece la actual situación. Se dará licencia a todo el que encuentre los peligros venideros superiores a su adhesión o que tema participar de las gloriosas humillaciones con que se ve amenazada la corona del vicario de Cristo. El batallón de zuavos pontificio solo debe contar en sus filas hombres superiores a todo género de pruebas.»

El consejo de administración del ferrocarril de Cádiz a Puerto-Real ha puesto a disposición del ayuntamiento de la primera ciudad mil quinientos duros para que los reparta a los pobres; trescientos cincuenta al de San Fernando, y ciento cincuenta al del Puerto.

Anteayer salió de Valencia un batallón del regimiento de la Reina para relevar otro de Luchana que está en Castellón.

Ya está corriente el nuevo puente sobre el Guadiato en la vía férrea de Córdoba a Sevilla, saliendo los trenes a las mismas horas que antes.

Ha llegado a Cádiz, procedente de Teatun, a bordo del vapor de guerra francés *Tanger*, el moro Hausmoud-Ben-Aly, con su familia; el cual, después de haber estado algunos años en Jerusalem, ha resuelto convertirse al cristianismo. El señor obispo de aquella diócesis recibió con dulces palabras a la familia mora, y el ayuntamiento se encargó de atender a su subsistencia mientras se instruyen en los misterios de nuestra religión.

Las noticias que tenemos de Varsovia por la vía ordinaria alcanzan al 9. La suscripción abierta para levantar un monumento a los que murieron el día 27 habia producido ya una cantidad considerable. En la noche del 8 llegaron dos regimientos de infantería y se esperaban mas tropas. La ciudad estaba tranquila. Las investigaciones para hacer constar la verdad acerca de los recientes sucesos continuaban activamente bajo la dirección del general Liprandi.

Asegúrase que Vely-baja, nuevo embajador de la Puerta Otomana en París, trae nuevas proposiciones que someterá a la conferencia que se ocupa en los asuntos de Siria.

El periódico de Atenas titulado *La Esperanza*, que se supone subvencionado por el gobierno helénico, pide la anexión a Grecia del Epiro y Tesalia, que, como es sabido, se hallan en poder de Turquía. Otro periódico propone la compra de Candai y Chio, pero desespere de hallar un hombre de Estado capaz de organizar y llevar a cabo estas empresas.

Un diputado ha dicho en el Parlamento piomontés, que a juzgar con la facilidad con que se admite en la Cámara, no se debe perder la esperanza de ver sentado en ella como diputado al verdugo. *La Patrie* teme en vista de la violencia de las primeras discusiones, que el espíritu de partido venga a envenenar y esterilizar las deliberaciones de aquella Cámara.

La sociedad que con el título de *Fomento de las Artes*, se halla establecida en esta corte, ha instituido una seccion de socorros.

Hace días que se encuentra enfermo de gravedad, el brigadier D. Rafael Ballesteros, diputado a Cortes e individuo de la mayoría.

Hoy viernes, a las once y media, tendrá lugar la vista de las denuncias pendientes contra *El Contemporáneo* y *El Clamor Público*. El acto se celebrará en la sala extraordinaria de la Audiencia.

Dice *El Clamor*, que parece que habiendo anunciado el Sr. Ríos Rosas al general O'Donnell que estaba resuelto a combatir la marcha política del gabinete, por juzgarla desastrosa, supúnes que recibió la siguiente respuesta: «Puede Vd. obrar como guste, en la inteligencia de que no

pienso variar ni de conducta ni de compañeros.»

El Constitucional dice, acorde con nuestros informes, que no se ha descubierto en Madrid conspiracion alguna, ni instruye el juez de primera instancia de Maravillas, ese terrible proceso a que se refiere *La Crónica*; y que lo que ha ocurrido simplemente, es que en virtud de un exhorto de los jueces de Alicante y de Málaga, ha sido preso en esta corte un individuo a quien deberá tomarse declaración indagatoria por el juzgado de Maravillas, que será sin duda el de su domicilio.

En el teatro de San Fernando de Sevilla han comenzado a trabajar con buen éxito los niños florentinos.

A las tres de la tarde del domingo último llegaron a Granada los dos escuadrones de Farnese, procedentes de Teatun. El capitán general y una comisión del ayuntamiento salieron a recibirlos a Santa Fé, y una gran concurrencia saludó a los bizarros escuadrones por todas las calles de la población. Los jefes y oficiales de los otros dos escuadrones obsequiaron a los recién llegados con una comida, concurriendo por la noche todos unidos al teatro.

El señor presidente del Consejo de ministros, al terminar anteayer los debates sobre laproposición, aprobando la política del gabinete en los asuntos de Italia, dijo que, a pesar de los augurios de las oposiciones, el ministerio actual, cuenta una existencia mucho mas larga que la de todos los ministerios que se han sucedido en España desde la muerte del último monarca; y no solo cuenta con larga fecha, sino que ha mantenido al país en completa paz y tranquilidad. «Se han respetado, dijo, todas las garantías, se ha dejado tranquilamente en sus casas a todos los ciudadanos, sin que ni uno solo haya sido separado de su domicilio, sino en virtud de sentencia de tribunal competente; ha levantado los estados de sitio, ha fomentado el país, y ha vivido con una vida parlamentaria, de tal suerte, que de 32 meses que hace que estas Cortes fueron elegidas, han estado reunidas quince ó diez y seis, cosa desconocida en este país.»

Contrayéndose luego al asunto que se discutía esplicó la conducta del gobierno en dicho debate, que ha consistido en contestar a los cargos que se le dirigieron durante la interpelación; y guardar silencio, dejando a los señores diputados en completa y absoluta libertad de votar desde el momento que empezó a discutirse la proposición de confianza. El señor duque de Teatun concluyó con estas dignas frases: «Yo pues me dirijo a vosotros para deciros una cosa de que no tenéis necesidad; pero una vez que se pone en duda, os ruego encarecidamente que al dar vuestro fallo no tengáis consideración ninguna a los que aquí nos sentamos, y que puesta la mano sobre vuestra conciencia, voteis lo que creáis conveniente al bien del país y al trono de la Reina.»

La subcomision nombrada por la comision general de inundaciones para proponer a esta el orden que deben seguir sus trabajos y las bases sobre las que ha de hacerse el repartimiento de los socorros votados por las Cortes, ha acordado reunirse todos los días y ha empezado sus trabajos por pedir a las juntas provinciales de los distritos víctimas de las inundaciones algunos datos mas que son indispensables a pesar de los numerosos que ha puesto a su disposición el gobierno.

Pregunta un periódico de anteanoche si es

NOVELA JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

—Anda, decía yo para mí, apasionado: a esas piedras no es muy propio de tu naturaleza, y lo mismo podrías pegar en tu corazón sin temor de romperle.

—Mi impaciencia llegó a ser tan viva, que me levanté, y hablando a la doncella desde la puerta de la sala pequeña que me separaba del cuarto de Love, le grité:

—Margarita, no deberías dejar que la señorita se cansase así. Tráeme esas piedras, que es obligación mia romperlas.

—¡Calle! ¿es Santiago quien está ahí? dijo Love a la doncella. ¿Por qué casualidad? ¿qué quiere?

—Y sin aguardar la respuesta me llamó gritando:

—Venid, mi buen Santiago, venid a darme los buenos días.

—Y cuando estuve junto a ella y me informé del estado de su salud, repuso:

—Voy muy bien, gracias a vos. Como no di un paso, no empeoré el mal, y espero que muy pronto estaré curada. ¿Y vos? esto os procura uno ó dos días de descanso que no os pesarán, porque debéis necesitarlos mucho. Somos unos andarines sempiternos, ¿verdad? y aun mas desagradables cuando nos rompemos las piernas.

—Luego, mientras yo contestaba según convenia al papel que me hallaba representando, me miró atentamente. Había yo tenido valor suficiente para conservar mi barba crecida, mis uñas súcias, mi feo chaleco de pana con mangas de punto, y mi faja encarna-

da. Creí que procuraba hallar al hombre elegante y esmerado de otro tiempo bajo aquella ruda fachada; pero el resultado de aquel examen fué prosaicamente bondadoso.

—Veo, dijo, que en todo tiempo llevais un traje de abrigo. Eso está bien en un clima tan caprichoso; pero debe costaros muy caro. Quiero daros dos almillas de franela encarnada que tengo allí, y que mi padre no necesita ya. Tiene de sobra para el viaje. Margarita, hacéme el favor de buscarlas en ese cofre, las encontrareis en el fondo.

Y cuando tuvo las almillas en la mano, como yo me negaba a aceptarlas, repuso:

—No podéis rehusarlas; yo misma las he cosido, porque mi padre es muy delicado y cree que nadie le hace las costuras tan suaves y remachadas como yo. Ved, añadió con una importancia infantil y como si hubiese estado hablando con un niño, son muy lindas estas costuras bordadas con seda blanca sobre la lana encarnada. Si vuestros compañeros se burlan de vos, les direis que esto es moda.

Pero al paso que charlaba conmigo con el tono de una ama bondadosa, volvió a cojer su martillo y sus lavas. Se las quitó de la mano sin cumplimiento y con gran sorpresa por su parte.

—Señorita, le dije, no debéis dar esos golpes, porque corresponden a vuestro pié enfermo. Dejad que lo haga yo. ¿Acaso un buen guía no sabe arreglar ejemplares para los aficionados y los sabios?

—Si sabéis, enhorabuena! pero tened cuidado de no romper los pedacitos de feldspato que están entre el basalto.

—Perdonad, señorita, esto no es feldspato, contesté

abriendo el ejemplar con el martillo, son cristales de peridot. ¡Ved!

—¡Calle! ¡tenéis razón! ¿Segun eso, sabéis un poco de mineralogía?

—Sí por cierto! cuando se acompaña siempre a gentes que saben, se concluye por aprender algo.

Y me puse a hablar con ella de mineralogía, estropeando a propósito algunos términos técnicos; pero sin poder prescindir de la coquetería, de mostrarle mi saber.

Me felicité por ello, sobre todo cuando corregí algunos errores suyos; pero de improviso comprendí que aquellos errores eran demasiado crasos para no ser voluntarios, y pensé si estaría haciéndome sufrir un examen a mí, Juan de La Roche, para cerciorarse de los progresos que habia podido hacer. Para variar el objeto de la conversacion, fui a buscar a la antesala un abultado ramo de meniano que habia cogido para ella en mi paseo de la mañana.

Lanzó una exclamacion de alegría y de sorpresa al ver en tan abultado manojó aquella florecita encantadora, escasa en el país, y que solo abundaba en cierta pradera bañada en agua corriente y situada cerca de la aldea.

—En verdad que tenéis mucho gusto al haber pensado en cojer esto! exclamó, y me hacéis un verdadero regalo. Me gustan tanto las flores!

Hizo que le diesen un jarrón lleno de agua y colocó en él todo el ramo, que quiso conservar junto a sí, sobre la mesa, para contemplarle a cada instante. Aquel amor cándido hacia la naturaleza me sorprendía. La ciencia nada habia agostado en su alma abierto a toda belleza, nada habia empobrecido en su ojo de artista, tan rápido para abarcar el conjunto ar-

monioso de las cosas grandes, como paciente para observar el interés de los detalles microscópicos.

—Podéis conservar esa flor tan fresca en el agua como lo está en la pradera, lo menos durante ocho días, le dije. Es verdad que dentro de ocho días quizás no estareis aquí!

—Espero que aun estaremos, replicó. Me encuentro tan feliz aquí! Ruego a Dios que no concluyan las tempestades para que no vengyan viajeros.

—Eh! si no quereis que lleguen... se podría romper el camino y hacer que volcasen las sillas de posta!

—¿De veras, Santiago? ¿seriais capaz de asesinar a las gentes en los caminos solo por complacerme?

—Me conoce, exclamé mentalmente, porque la estoy hablando de amor. ¡Dios me perdone! pero creo por fin que se atreve a ser un poco coqueta.

Pero en seguida quedó defraudada mi ilusión, porque añadió con irónico y burlon acento:

—Buen hombre, eso es llevar demasiado lejos el celo del guía!

Y como su padre y su hermano entraban en aquel momento en su cuarto, les dijo alegremente en inglés:

—Ya lo veis, estoy hablando con Santiago. Decididamente no es bastante campesino para lo que a mí me gusta; veo que he colocado mal mi preferencia!

XXIV.

Me retiré furioso a la antesala, y mandaron salir a la doncella. Mr. Butler y su hijo se instalaron en el cuarto de Love, y durante dos ó tres horas trabajaron juntos con una tranquilidad desesperadora. Yo estaba sobre ascuas, y en vano intentaba leer a escondidas los

cierto que se han dado estos días algunos pasos para facilitar la fusión del partido carlista en el de la situación; y nosotros podemos responder a nuestro apreciable colega para conocimiento del público en tan importante cuestión, que es absolutamente falso que se hayan dado semejantes pasos, pues el gobierno no desea que se agrupen alrededor del trono de la Reina sino las personas que sinceramente profesen ó adopten los principios constitucionales.

La comisión de diputados encargada de informar sobre el proyecto que concede pensiones á las viudas de los médicos que han sido víctimas de su celo durante las últimas invasiones del cólera, está conforme con el gobierno en que esas pensiones se concedan aguardando solo á recibir algunos datos para fijar con arreglo al proyecto, la cantidad que debe darse á cada una de ellas.

La junta provincial de agricultura de Toledo, y el ayuntamiento de la misma capital, escitados por el gobernador civil, han resuelto secundar los esfuerzos que está haciendo el gobierno para dar seguridad á las personas y á las propiedades tan amenazadas hoy en aquella provincia. La junta provincial de agricultura ha confeccionado y sometido á la aprobación del gobierno un proyecto de reglamento que se ha insertado también en el Boletín Oficial de la provincia, para que puedan los propietarios hacer sobre ella la junta las observaciones que estimen convenientes. Por su parte el ayuntamiento de la capital, con un considerable número de mayores contribuyentes, ha acordado el aumento de la guardia rural del distrito, anunciando desde luego la provisión de catorce plazas, ocho de infantería y seis de á caballo, dotadas con 7 y 10 rs. respectivamente.

No hemos recibido ayer periódicos de Lisboa, porque corresponden al domingo 10 en que no se publican. El correspondiente del Jornal do Porto, en Lisboa, dice, que es inexacta la noticia de estar acordado el casamiento de la infanta doña Antonia con el príncipe de Sigmaringen, y por consiguiente, que no es cierto se haya celebrado en Berlín banquete alguno con tal motivo. Habiéndome dado por los periódicos de Berlín minuciosos pormenores del banquete, creemos, que quien está equivocado es el corresponsal del diario portugués.

Después de veinte días de un penoso cautiverio, ha regresado anteayer 13 al seno de su familia, D. Alfonso Fernández Delgado, capturado por unos ladrones. Gracias á las energías y acertadas medidas del digno gobernador de Toledo, los malhechores no han podido alcanzar ni un solo real del crecido rescate que pretendían, en cambio de la libertad del D. Alfonso, consiguiendo de esta manera aquella celesa y previsora autoridad, su principal objeto, que era el de evitar que los propietarios que tenían la desgracia de caer en manos de los facinorosos, rescatasen su libertad á precio de oro, arruinando á sus familias. Los apreciables servicios que ha prestado la Guardia Civil y los encargados de vigilancia durante este azaroso período, secundando las disposiciones de la autoridad, son elogiados por el vecindario de Toledo, que espera fundadamente el descubrimiento de los criminales, como consecuencia del sumario que, con el interés y celo que acostumbra, está instruyendo el Sr. Miranda, juez de primera instancia de esta capital.

Según indica La Corona de Barcelona, se pondrá en juego por la minoría progresista del Congreso, cuantos medios le sean dables para que el Sr. Escosura alcance en aquella ciudad el triunfo en las elecciones que han de verificarse el domingo y lunes próximos.

El Consejo de Estado ha propuesto, según parece, al gobierno de S. M. que presente á las Cortes un proyecto de ley que modifique el decreto reglamentario de 1853, dando mayor importancia á sus fallos. Dicese que el Sr. Mayans ha formado voto particular sosteniendo que lo existente

basta para el prestigio y orden de sus trabajos, y que cualquiera alteración que hoy se propusiere, hasta produciría cierta perturbación y desprestigio en los fallos dados hasta ahora por el Consejo Real y el de Estado.

La Crónica de Ambos Mundos decía anteayer, y ayer repiten varios periódicos, que se ha descubierto una conspiración de tendencias criminales: que el juez de primera instancia de Maravillas prosigue la instrucción sin levantar mano; que hay varias personas complicadas, y que los trabajos estaban ya muy adelantados.

Pues quieren saber nuestros lectores lo que hay en todo esto de verdad, lo que habrá inducido tal vez, á equivocación á La Crónica? Que ha sido preso un solo individuo reclamado de Alicante. Por supuesto que ni se ha descubierto tal conspiración, ni el juez de Maravillas ha hecho mas que proceder á la prisión del sujeto reclamado.

Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 13. Se han hecho variaciones importantes en los mandos civiles y militares de Galitzia, But-kowne y el Tírol.

Paris 13. En el parte oficial dado por Gortschakoff á San Petersburgo se reconoce que el movimiento es general en Polonia y que se extiende á todas las clases, pero que no saldrá de las vías pacíficas.

Blanqui y un obrero han sido presos, acusándoseles de conspirar en sociedad secreta. Los periódicos de toda Europa se ocupan de las sesiones de las Cortes españolas sobre la trata de negros. La Patrie contiene ayer un artículo de fondo atacando sobre este asunto á Palmerston y defendiendo al general O'Donnell.

Ya está nombrada la servidumbre que debe acompañar á S. M. durante su permanencia en el real sitio de Aranjuez. Acompañarán, pues, á S. M. en primer lugar todos los jefes de palacio á excepción del intendente general Sr. Ibarra que queda en Madrid para el mas espedito despacho de los negocios y que hará viajes periódicos al Sitio; el señor Patriarca de las Indias; el primero y segundo comandantes generales de Alabarderos; los médicos de cámara señores marqueses de San Gregorio, Drumén y Agüera; los gentiles hombres del interior, señores marqueses de Balbuena, Arteaga, Argüelles y Fálguera, un mayor-domo de semana, los tres ayudantes generales y los cuatro de ordenes de S. M. el rey y el número necesario de capellanes y otros servidores subalternos.

Ha llegado á Madrid el señor marqués de Pidal ministro que ha sido de Gobernación y Estado durante las administraciones mederadas.

Anteayer y ayer ha seguido viéndose ante el Tribunal Supremo de Justicia la causa del Sr. Yañez Rivadeneira. Concluido el apuntamiento anteayer empezó á hablar el fiscal de S. M. ayer ha terminado su acusación, y ha empezado la defensa el Sr. Fernandez de la Hoz, que continuará hoy. El Sr. Yañez había pedido que se permitiese la introducción de taquígrafo para tomar la acusación y defensa; pero el tribunal no ha creído conveniente el otorgarlo.

De los falsos rumores de conspiraciones y trastornos que anteayer se echaron á volar, tiene pretexto La Iberia de ayer para preguntar, ¿si tendremos otra falsa conspiración como las últimamente supuestas en Andalucía y Galicia? En estas provincias según nuestros informes, lo que hubo fué que se denunciaron á la autoridad planes de subvertir el orden; pero justo es decir, en honra de la verdad, que el gobierno de Madrid lejos de dar importancia á esas denuncias, si bien no debió oponerse á que las autoridades locales hicieran las averiguaciones competentes, evitó que se tomara ninguna precaución extraordinaria, y hoy mismo no cree que haya motivo para alarmarse por

los proyectos de una docena de personas á quienes se vigila, y que por ahora son impotentes para turbar el orden público.

Dice El Clamor, que los rumores de crisis continúan á pesar de la notable votación de anteaayer pero estas no son mas que ilusiones que se encargará de desvanecer el tiempo.

Segun noticias que dice El Reino han llegado hasta el, podría suceder, en concepto de nuestro colega, que hubiese en breve alguna singular peripecia en la política ministerial; pero segun nuestras noticias, no debe esperarse mas sino que el gobierno interponga su legitima influencia para que se activen los trabajos de las Cortes, y puedan plantearse en breve algunas de las leyes sometidas ya á su aprobación.

Los diputados que se abstuvieron anteayer de votar, ó no se hallaron presentes al votarse la proposición aprobando la conducta del gobierno en los asuntos de Italia, fueron los Sres. Balmaseda, Ortiz de Zárate, Loizaga, Salazar, Paz, Martín, Río González, Perez Zamora, Barroeta, Arenal, Muñoz Lopez, Dávila, Rosique, Carvajal, Lopez, Calzada, Añón, Grandallana, Ríos Rosas (D. Antonio), Ríos Rosas (D. Francisco), Fagés, Ventós, Barnuevo, Sanz, Herrera, Cantalejo, Miranda (D. Acisclo), Verdugo, Vassallo, Quintana, San Carlos, Fernandez Yañez (D. Ignacio), Yañez (don Timoteo), Valera Moyano, Echevarria, Carrquiri y Esponera.—Total 40.

Por salida del jefe de negociado de segunda clase D. Lorenzo Hernandez, en la dirección general de rentas estaneadas, se han dado los ascensos de escala, habiendo ascendido D. José María Ibarrola á 20,000 reales. D. Bernardo Lopez Quintana á 16,000. D. Victor Fernandez Imbert á 14,000. D. Manuel Sanchez Peralta á 12,000. D. Pedro Flores á 10,000. D. José María Herit á 8,000, y D. Victor Urquidi á 6,000.

A consecuencia de un viento duro del N. O., y por haberle faltado las amarras, se ha perdido anteayer en el puerto de Palma de Mallorca el bergantín-goleta francés Destin. Se trabajaba por sacar el barco. El capitán y los tripulantes se han salvado.

Un fuerte temporal que se ha desatado en el Mediterráneo obligó anteayer á arribar al puerto de Palma el vapor Ebro, que desde Mahon conducía un batallón del regimiento de Valencia á Tetuan; la fragata de guerra francesa el Orion y otro buque extranjero.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Varsovia 13. Ha llegado á esta ciudad el general Mayendorff, trayendo la respuesta del emperador al mensaje de los polacos.

Está acordado el nombramiento de un consejo de Estado exclusivamente para el reino de Polonia. Zamoiski es el presidente del Consejo.

La municipalidad de Varsovia ha sido confirmada en sus funciones y ejercerá todos sus actos oficiales en nombre del emperador como rey de Polonia.

Paris 13 por la noche. La Patrie de esta tarde dice que es inexacta la noticia de que el príncipe Napoleon va á Italia.

Nápoles 13. Es oficial la noticia de la rendición de Civitella del Tronto y la ciudadela de Messina.

Paris 14. M. Keller ha combatido vigorosamente en el Cuerpo legislativo, la política del gobierno, política que en su concepto es la ejecución del programa contenido en la carta del asesino Orsini, y que ni es francamente revolucionaria ni francamente conservadora. M. Keller quiere que el gobierno se oponga al fin á los progresos de la revolución, y se atenga al programa de Villafranca. El ministro M. Bi-

llault ha protestado contra la afirmación de que el gobierno cede ante el puñal de los asesinos, se ha quejado de la violencia de los ataques que se dirigen al gobierno, y ha defendido con energía la política de este. Ha terminado la discusión de la totalidad del mensaje.

Trieste 14. Los aliados han tomado dos fuertes á los cochinchinos, muriendo 600 de estos y solo seis franceses.

Fiume 13. La municipalidad de esta ciudad pide el reintegro del país á Hungría.

Ayer tarde se ha dicho en el Congreso que habian entrado los piemonteses en Roma. Lo único, sin embargo, que se sabe, es que la Gaeceta de Turin anunciaba que ayer evacuarían aquella ciudad los franceses. Hasta las cinco de la tarde no habia noticia oficial ninguna que confirmase las dos anteriores.

El marqués de los Castillejos, siguiendo su revista de inspección, llegó el lunes 11 á Sevilla, y hoy 15, con arreglo al itinerario que se habia formado, estará de vuelta en Madrid. La visita que acaba de girar será de grandes resultados para defensa del territorio español.

La minoría progresista se propone no abandonar la idea anunciada por uno de sus individuos, el Sr. Ruiz Zorrilla, de provocar una discusión y una votación sobre la política del ministerio en lo interior del país. Parece que aguardará algunos días, que reproducirá su interpelación al gobierno y que si este se niega á contestar, formulará su pensamiento en una proposición de las que para ser apoyadas no necesitan el consentimiento de las secciones.

Ayer se ha presentado en el Congreso una esposición firmada por 631 secretarios de ayuntamientos, adhiriéndose á otra esposición presentada por la redacción de El Centinela, periódico de administración municipal para que en la nueva ley de ayuntamientos se fijen las condiciones que deben cumplir los secretarios, la dotación de estos, estímulos para la carrera, estabilidad y derechos pasivos.

En el mercado de Madrid de ayer se han vendido 1,654 fanegas de trigo desde 45 á 52 1/2 reales, quedando por vender 937. La cebada se ha vendido de 22 á 23 1/2, y la algarroba á 28. Por las puertas de Madrid han entrado hoy 1,985 fanegas de trigo, 3,153 arrobas de harina y 12,168 arrobas de carbon.

Ayer tarde se han extendido por el Congreso varias listas con los nombres de los que se abstuvieron de votar, al aprobar el Congreso la conducta del gobierno en Italia, presentándolas los opositores como demostración del número de diputados que son hostiles al gobierno; pero es de advertir que varios de los incluidos en dichas listas se hallan fuera de Madrid y otros no pudieron asistir á la sesión. Para juzgar con exactitud en este asunto hay que aguardar á la primera votación pública.

Los disidentes decían ayer en el salón de Conferencias del Congreso que piensan empezar á contar sus fuerzas en la enmienda del Sr. Polo al artículo 20. Sobre la totalidad del artículo piensan hablar, según parece, los Sres. Perez Zamora, Salazar y Calzada. La votación de hoy en este artículo será una de las mas empuñadas, pero creemos que el gobierno está seguro de alcanzar una gran mayoría.

El Senado celebra sesión hoy viernes para la lectura de dictámenes de comisiones mixtas sobre reivindicación de efectos públicos al portador, venta de bienes eclesiásticos, y pension á doña Rosa Milane del Bosch.

Dice La Esperanza de anoche que el regimiento de Galicia es el destinado para dar la guarnición de Aranjuez durante la permanencia allí de S. M.

En la sesión de ayer el Sr. Polo, uno de

los disidentes de la mayoría, ha manifestado que la oposición que piensa hacer el gobierno no es personal ni se funda en el deseo de que varíe de principios, sino que se funda en la necesidad de que cumpla el programa que dió al constituirse. Parece que este es el lenguaje que piensan usar los disidentes para justificar su separación de la mayoría.

El Reino de esta noche dice, que cartas de Paris le anuncian que D. Juan de Borbon habia roto sus relaciones con Cabrera, y que probablemente se hallará en Gibraltar.

El mismo periódico publica la lista que ha circulado ayer por el Congreso de los diputados que anteayer se abstuvieron de votar.

No se sabe aun cuándo tomará la palabra en el Congreso el Sr. Ríos Rosas; pero, según se ha dicho ayer tarde á última hora, un conocido ex-ministro que figura entre los disidentes, se propone combatir hoy el artículo 20 de la ley de gobiernos de provincia, y acaso explicar por qué él y algunos otros piensan hacer la oposición al gobierno.

Ayer se recibió la noticia telegráfica de haberse verificado en Cádiz la inauguración del ferrocarril de esta ciudad á Puerto Real. Un gentío inmenso de todos los lindos pueblos cercanos habia acudido á presenciar este acto que inaugura un nuevo período de vida para aquella provincia. Verificada la solemne ceremonia de la bendición de la vía por el obispo de la diócesis, el Sr. D. Francisco Santa Cruz pronunció un discurso como presidente de la compañía que fué acogido con unánime aplauso. Un espléndido buffet, puso alegre término á la ceremonia. Además de las limosnas y fiestas que el ayuntamiento habia preparado, la empresa del ferrocarril, deseosa de que las clases pobres participasen del jubilo general, ha tenido el feliz pensamiento de poner á disposición de la municipalidad la cantidad de 30,000 rs. para que los reparta en limosnas de 20 real á cada familia necesitada. Siete mil reales han entregado con igual objeto á la municipalidad de San Fernando, y 3,000 á la de Puerto Real.

Las noticias de Venezuela anuncian que segun regresando á aquella república los canarios que emigraron á Santo Domingo con motivo de las agresiones cometidas en los españoles. Habia sido fusilado en virtud de sentencia judicial un tal Alejandro Cadenas, asesino del canario Anselmo Hernandez.

El número de quiebras ascendió en 1880 en los Estados Unidos á 8,676. En el mes de enero último han ocurrido 464 de las cuales pertenecen á Nueva York 112.

El partido republicano de Nueva York va á hacer la solemne manifestación de que no solo seria incompatible con el honor y el patriotismo, sino tambien cobarde y baja acción transigir en lo mas mínimo con los separatistas. Por otra parte el presidente Lincoln ha manifestado que sufrirá la muerte antes que aconsejar á sus amigos que accedan á cualquier concesión.

Algunos periódicos franceses dan en sus correspondencias de Turin la noticia de la salida de Garibaldi de Caprera; pero otros la desmienten, si bien añaden que pronto saldrá. Entre tanto parece que en Turin y en las oficinas del ministerio de la Guerra reina una actividad extraordinaria, y no para preparar nada para una fecha larga, sino para preparar cosas del momento, porque, como dice un corresponsal, el año 61 va á parecerse en un todo al año 59. Además, otros periódicos dicen que en Turin pululan las camisas rojas, y que se ha netado que la alegría de estos últimos días de M. Cavour ha cambiado, y que habla á medias palabras, como una persona que espera algun grave acontecimiento, que teme y desea al mismo tiempo.

Van vendidos ya en Paris cerca de 80,000 ejemplares del folleto de Luis Veuillot en defensa del pontificado.

El dia 12, el ocupar el Sr. Ratazzi la si-

periólicos de la mañana, que habia ido á buscar sigilosamente al salon que nos separaba; pero me hallaba identificado en cierto modo con el personaje que estaba representando, y ya no sabia leer. Además, ¿qué me importaba aquel mundo de los hechos europeos por el cual creí deber interesarme vivamente después de algunos años de lejana ausencia? Acababa de proclamarse la republica, yo lo sabia y no lo comprendía, porque no habia seguido la marcha de los sucesos y la transición de las ideas sino de una manera rápida y á grandes intervalos. Para mí no habia en el mundo mas que un solo interés: el de saber si aquella mujer me amaba ó me despreciaba. Mis iguales debían estar desesperados y figurarse que se hallaban ya bajo la cuchilla de la guillotina. Yo no participaba de sus terrores. Me habria bastado con las reflexiones que oía salir de los labios de Mr. Butler, hablando con sus hijos de libertad y de tolerancia, para augurar que los hechos consumados no arrastraban en pos de sí la pérdida de las personas y de los bienes; pero, aun cuando hubiese sucedido lo contrario, no me habria cuidado en manera alguna de mi fortuna ni de mi vida. El mundo no existia para mí si Love no me amaba, y como por lo general tenia perdidas las esperanzas en este punto, hubiera mirado una sentencia de destierro como una cosa indiferente, y aun quizás una sentencia de muerte como un beneficio.

A cada momento me levantaba para huir de la pesadilla de aquel amor imposible. —¿Qué hago aquí? me preguntaba á mi mismo; ¿para qué sirve esta farsa que estoy representando, y con la que acaso la engaño á ella menos que á nadie? Heme aquí, habiéndome aceptado todo de ella y por ella, pesadumbres sin remedio, la espatriación y hasta

la servidumbre, y todo eso para oír decir que no se me puede apreciar ni aun bajo el traje de un campesino. El médico llegó á hacer su visita, después de lo que me llamó Mr. Butler y me dijo: —Santiago, le es permitido á mi hija salir mañana en sillón. Es preciso que os encargueis, amigo mio, de buscar para mañana cuatro mozos que la lleven. —No se necesitan mas que tres, contesté, yo seré el cuarto. —¡Quitad allá! ¿acaso sabéis llevar un sillón me preguntó Love con una sorpresa que me produjo el efecto de una ironía espantosa. —¡Creí que sabía! le contesté con tono de reconvencción. —Sabéis llevar á los heridos en vuestros brazos, no puedo dudaros sin ser ingrato; pero llevar á una persona en sillón en un pasco, es muy distinto, no es cosa de un cuarto de hora y causa demasado. —Pues bien, buscaré otro hombre mas fuerte, mas diestro y mejor, contesté con amargura. —¿Veis cuán susceptible es! dijo Love á su padre y á su hermano; no se le puede hablar como á otras guises. —Tiene amor propio y está en su derecho, contestó Hope, tambien en inglés. Es un guia excelente, y un hombre muy honrado, os lo aseguro. —¿De veras? pues yo creía que no le podiais sufrir. —Perdonad, he variado de opinion. Me conviene por completo. —Pues bien, que lleve ó no el sillón, vendrá con nosotros, dijo Mr. Butler, y me dió sus ordenes para

el dia siguiente, dejando á mi cuidado el arreglarlo todo lo mejor posible. —Id enseguida, añadió, después volvereis aquí, y si entretanto necesitamos algo llamaremos á Margarita. Hice muy pronto el recado. Cuando volví encontré á Mr. Butler solo con su hija, muy preocupado, mirándome fijamente y dándome todas sus contestaciones trabucadas. Se apoderó de mí un gran temor. Sin duda interrogaron á Margarita acerca de mí, y como yo no me habia cuidado de asegurar su silencio, debió decir que nunca me habia visto en el monte Dore, ó que hacia tanto tiempo que ya no se acordaba; pero mi malestar se disipó por completo al ver tornar de nuevo la paternal benevolencia de Mr. Butler. —Aun no hemos fijado la dirección del paseo ni la hora de la partida, me dijo. Sentaos por ahí en el salon, Santiago; mi hija acaba de decirme que seis mineralogo. Si lo hubiese sabido antes, me hubiera complacido en extremo, porque dice que sabéis mucho mas que los guias ordinarios; vuestra modestia, cosa aun mas escasa entre vuestros compañeros, me ha impedido que pueda apreciarlos. Ahora os ruego que pongais vuestros conocimientos á nuestro servicio. He aquí lo que deseo. Un amigo mio me ha pedido una pequeña coleccion de las rocas de la Auvernia, y quiero enviársela á Inglaterra. Tenemos ahí toda la mineralogia de los montes Dore. Tened la bondad de romper y arreglar los ejemplares de modo que quepan en los compartimientos de esta caja. Mi hija cree que podéis muy bien clasificarlos por épocas geológicas. Además, si os veis apurado, aquí estamos nosotros para ayudarlos. —Obedecí, y al salir del cuarto miré á Love atenta-

mente. Me pareció que habia llorado. En todo caso, habia tenido con su padre una explicación, porque se hallaba muy animada, y al paso que rompía y arreglaba mis minerales, les oí continuar una conversación muy sostenida; pero el ruido que me yela obligó á producir, y el cuidado que ellos tenían de hablar en voz baja me impidieron que oyese lo mas mínimo. ¿Por qué no hablaban en esta voz cerca de mí, como de costumbre? ¿Adivinaban que yo les entendía? Verdad es que Hope, trabajando en su cuarto, no se hallaba separado de ellos sino por un tabique, y quizás era por el por quien adoptaban aquella precaución. Mas no por eso dejaba yo de estar muy inquieto. Aquella conferencia, en cierto modo secreta, me era por ventura, el resultado necesario de la que habia tenido efecto en la Roche-Vendeix entre Mr. Butler y su hijo. No habia declarado este que interrogaría á su hija, y que se es persistía en su afecto hacia Juan de la Roche, se es forzaría para reanudar aquella boda que habia llegado á ser posible á consecuencia de las noticias dadas por mí? Así, pues, yo habia producido la explosión de mi destino, poniendo en conocimiento de Love y de su padre que no me habia muerto el caso y por lo tanto, no debia sorprenderme lo que estaba pasando. Me hallaba asistiendo á la elaboración de mi sentencia. Hope, celoso de su hermana, habia afirmado que estaba apesadumbrado por haberme perdido, pero es equivocado, como les sucede siempre á los que están celosos por necesidad de estarlo; pero Mr. Butler queria saber á qué atenerse, y Love sufría un decisivo gatorio muy tieño, sin duda alguna. (Continúa)

La presidencial en la cámara pimontesa pronunció un corto discurso, en el cual dijo que el Piamonte, trasladada prouto la corte a Roma y elogiado al príncipe Napoleón, á Viácke y á Garibaldi.

Un despacho de París del 12 dice: «Blanqui y un obrero llamado Sena que han sido conducidos á la cárcel de Mazar...»

El proyecto de ley presentado al Congreso por el señor ministro de la Guerra, concediendo al mismo un crédito extraordinario de 2.162.150 rs. con destino á la compra de ganado para las secciones de artillería de campaña...

Los comandantes generales de Salamanca y Pontevedra, han permitido sus destinos. El comité de la Bolsa de Londres se ocupó en la semana anterior en el asunto de los cupones nuevos pertenecientes á los títulos del 3 por 100 español...

Durante las turbulencias de Varsovia los mismos paisanos prendieron y entregaron á las autoridades varios sujetos que andaban ofreciendo balas, pólvora y revólvers. Uno de nuestros colegas desmiente la noticia dada por un periódico pimontés de que el rey de Nápoles tiene 200 millones en el banco de Londres...

Mr. Pourrat, propietario de las inmediaciones de Lyon, había salido el día 9 para un pueblo cercano y su mujer para la ciudad. A las nueve y media dos hombres aplicaron una escalera á la pared de la casa y uno de ellos subió á robar la habitación...

Dicen de Roma el 5, que el 8 debía celebrarse un consistorio en que el Padre Santo, según la costumbre, pronunciaría una alocución; preconizaría obispos y condecoraría algunos capelos de cardenal. Se esperaba que con ese motivo protestara el Papa contra el nuevo título de rey de Italia conferido ya por el Senado pimontés á Víctor Manuel y rechazara las inculpaciones indirectas que contiene respecto de su persona el folleto de Mr. de Lagueornerre...

La real academia española ha acordado que el día 23 de abril de este año se celebran unas solemnes honras por el descancho del alma de Miguel Cervantes Saavedra en la iglesia de las Trinitarias...

El proyecto de ley presentado á las Cortes por el señor ministro de la Gobernación concediendo pensiones con arreglo á la ley de sanidad, á las viudas y huérfanos de facultativos muertos del cólera...

Cuatro son ya los periódicos de Nápoles que han sido suprimidos, á saber: la Aurora, la Croce Rossa, l'Equatore y la Scimmia, que lo ha sido hace pocos días, encareciéndose á sus redactores á consecuencia de haber publicado un artículo en que hace la siguiente pintura del estado de aquel país...

El conde de Stackelberg, nombrado ministro plenipotenciario de Rusia en España, tendrá por primer secretario al Sr. Fontón, que desempeña en la actualidad las funciones de segundo secretario en Francfort.

El conde Zamiziki, que el telegrama nos dice presidirá el Consejo de Estado del reino de Polonia, es presidente de la Sociedad de Agricultura de Varsovia. La Gaceta de Varsovia de 5 de marzo contiene un llamamiento del comité encargado de erigir un monumento en honor de las víctimas y de atender á las necesidades de las familias...

Avitella y la ciudadela de Messina han capitulado en virtud de órdenes del rey Francisco II. Anoche se verificó en el teatro de Novedades el beneficio del eminente actor señor Arjona, quien estuvo imitable en la pieza El tío Varariva. El público, que le aplaudió sin cesar, le llamó al final de la obra al escenario.

El Reino publica ayer un suplemento en que inserta un folleto que se ha publicado sobre el arreglo de la deuda de Ultramar. Este folleto contiene: 1.ª Una exposición que dirigen al Excmo. señor ministro de Hacienda los tenedores de las deudas amortizables de primera y segunda clase, pidiéndole que modifique el proyecto de ley de arreglo de la deuda de Ultramar...

Ayer mañana entre cuatro y cinco, ha sido presa de las llamas una tienda de comestibles de la calle de Tudescos, quedando á guisa, en la Puerta de Segovia, poniéndolo con el otro á disposición de la autoridad. Profesión. — Ayer tomaron el hábito de comendadoras de Calatrava las señoras doña Doménica y doña Francisca de la Presa...

Indicaciones, se empezó en permanecer á la ventana de la prisión, haciendo ridículas muecas. Defunciones. — Han fallecido en esta corte el Sr. D. Juan Miguel de Irigoyen y el Ilmo. Sr. D. Joaquín de Lorenzo Miró, ministro togado jubilado del extinguido Consejo Supremo de la Guerra...

Mercedes. — Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 12 de corriente y según ellas el 9 estaba el trigo en Almería de 58 á 64; el 10, en Oviedo á 7 cécpim. en Jaén de 44 á 53; el 11, en Sevilla de 51 á 64, en Murcia, de 63 á 73; en Granada de 55 á 62; el 12, en Valladolid, á 41; en Córdoba de 52 á 53; en Zaragoza, de 19 1/2 á 21...

El Sr. Marichalar defiende el artículo en nombre de la comisión, y se remonta hasta la época de la fundación de los municipios para venir á probar la ventaja tal como si á la que tendría si se admitiera la enmienda. El Sr. Perez Zamora rectifica y retira su enmienda.

Se lee otra al mismo artículo, y el señor Polo la defiende; en ella pretende su autor que todos los asuntos económico-administrativos de las provincias se resuelvan por las diputaciones, para que de este modo las corporaciones populares tengan la independencia necesaria á su índole y á su dignidad. Cuando termina su discurso el señor Polo han transcurrido las horas de reglamento, y se levanta la sesión.

Tampoco ayer ha celebrado sesión la alta Cámara. Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 14.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 68-10; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 interior español á 47 3/8; el exterior á 00, la diferida á 41 1/8; la amortizable á 0000. Lóndres 14. Quedan los consolidados ingleses de 92 1/4 á 3/8.

BOLSA DE MADRID DE AYER

Table with columns: COTIZACIÓN OFICIAL, Cambis, Observas. Rows include: 3 cons. al contado, 4 fin de mes, 5 dif al contado, Efectos públi., Amort. de prim., Id. de segunda., Personal., De abril de 4.000, Idem de 2.000., De junio de 2.000., De agosto de 2.000., De julio de 2.000., Cidades y s., De marzo de 2.000., Obras públ., Canal de Isabel II., Oblig. del Estado., Banco de España.

Provincias. Dan. p. Ben. p. Provincias. Dan. p. Ben. Alicante... 42... 14... Málaga... 44... Murcia... 44... Almería... 44... Orense... 44... Avila... 44... Orense... 44... Badajoz... 44... Palencia... 44... Barcelona... 44... Pamplona... 44... Bilbao... 44... Pontevedra... 44... Burgos... 44... Salamanca... 44... Cádiz... 44... S. Sebastian... 44... Castellón... 44... Santander... 44... Ciudad-Real... 44... Sevilla... 44... Córdoba... 44... Segovia... 44... Coruña... 44... San Sebastian... 44... Gerona... 44... Soría... 44... Granada... 44... Tarragona... 44... Guadalupe... 44... Teruel... 44... Huelva... 44... Toledo... 44... Murcia... 44... Valencia... 44... Huesca... 44... Valladolid... 44... Jaén... 44... Vitoria... 44... León... 44... Zamora... 44... Lugo... 44... Zaragoza... 44... Logroño... 44... Pampelona... 44...

A noche no hemos recibido despachos telegráficos del extranjero. ESPECTACULOS DE HOY. Teatro Real. A las ocho y media de la noche. — Concierto sacro.

tal; en Zaragoza, de 48 á 72 rs. arroba. La seda, en Murcia, de 48 á 104, en Granada, de 49 á 107.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy. — San Raimundo abad y San Longinos mártir. — Vigilia con abstención de carne. Culto divino para hoy. — Cuarenta Horas en la iglesia de San. Comendadoras de Calatrava, donde por la mañana se celebrará función á S. Raimundo, fundador de la Orden de caballería de Calatrava á la que asistirá el capitán de caballos, pronunciando el panegirico D. Miguel Sanchez...

Fraille, en Montserrat D. J. Sebina, en San Luis el Sr. Meneses, y en San José D. Ruperto Urra. Ejercicios espirituales. — Se practicarán por la tarde con Miserere y sermon que dará en la Concepcion Gerónimo D. Ambrosio de los Infantes; en San Francisco D. Innocencio Riesco Legrand; en Jesus Nazareno un buen orador; en las Niñas de Leganes el Sr. Fraile; y en las Trinitarias D. Valentin Sanchez...

orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada. — Toledo. — Jefe de la guardia exterior del real palacio. — Señor coronel primer comandante del mismo D. Manuel Montorio y Roa. — Jefe de día. — Señor comandante capitán de artillería á caballo, D. José Pardo. — Visita de hospital. — Infantería de Borbon, segundo capitán.

COMUNICADO.

Importante disposicion del excelentísimo señor ministro de Fomento.

Conocida es de todo el mundo la biografía ministerial del Excmo. señor D. Rafael de Bustos y Castilla, quien muy dignamente dirige los diferentes departamentos que constituyen el ministerio de Fomento; y decimos esto porque en todas las secciones consagradas a su alto poder gubernativo, se observa un verdadero progreso. En la seccion de Instruccion publica hemos visto aparecer disposiciones que están hoy produciendo los efectos que el referido señor esperaba al redactar aquellas y aconsejar á Su Majestad la Reina (Q. D. G.) su aprobacion: tales son entre otras los programas generales de estudios publicados en época que tenía a su lado al Sr. D. Eugenio Moreno Lopez, hoy conserjero de Estado. Mediante su puntual y exacto cumplimiento, se observa hoy en todas las facultades un rápido y notable progreso en la enseñanza. Por ellos quedaron instituidas las academias semanales en los jueves lectivos, único medio legislativo por el que la inteligencia puede desenvolverse toda su acción, ensanchando, por decirlo así, el perímetro de la aplicación en donde ha de pintar por instantes las percepciones que su constante trabajo directo e indirecto puede proporcionar, dirigidas con el carácter filosófico que las acompaña.

Consagrados nosotros al estudio de la facultad de medicina no podemos menos de elogiar tan sabia disposicion oficial, relativa á la manera de efectuar la marcha de la enseñanza en general; pero no siendo hoy nuestro objeto manifestar los efectos inmediatos que de ella se observan, porque todo el mundo está bien convencido de su utilidad, creemos muy oportuno llamar la atencion sobre una real orden que se acuerda con su director D. Pedro Sabau, acaba de publicar su periódico.

Tiene por objeto la real orden á que me refiero autorizar á S. M. la Reina (Q. D. G.) al Excmo. señor ministro, para que se consignen treinta mil reales anuales, y se pongan á disposicion del distinguidísimo doctor D. Pedro Gonzalez Velasco, director de Museos anatómicos en la facultad de medicina de la Universidad central, obligándose este señor suministrar veinticuatro piezas anatómicas artificiales anualmente á las facultades de medicina de Barcelona, Cádiz, Valencia, Granada, Santiago y Valladolid. Semejante disposicion ofrece comentarios muy dignos de esponer con toda claridad pues por ellos se deduce la importancia de tal disposicion oficial.

Nadie aun dudó de la importancia de los estudios anatómicos desde los mas remotos tiempos hasta el día, época floreciente para todas las ciencias naturales. Los diferentes gobiernos así lo han comprendido y han tratado muy especialmente de fijar su atencion sobre ciertos y determinados ramos del saber humano. En la ciencia médica, especialmente vemos cada día notables modificaciones en el curso de la enseñanza; y como quiera que en esta, la primera de sus instituciones es la ciencia anatómica, base del edificio Médico-quirúrgico, de aquí, que el Excmo. señor ministro de Fomento haya tratado de dar cuenta á S. M., sobre lo conveniente y necesario que es proteger los estudios anatómicos mediante los que el impulso en los demas ramos es consiguiente, es natural, es necesario, y se observa en los diferentes ramos del vasto estudio de la facultad de medicina. Como una de las primeras instituciones de la referida facultad se comprende que debe ser á la par que útil, difícil de comprender, sin el auxilio de los conocimientos que prácticamente suministran los medios de que el hombre científico se vale para hacer el estudio completo de la organizacion humana *caos, confusion*, que sin formarse una idea clara, es imposible comprenderla en su estado funcional, en su ritmo normal, y por consiguiente menos en el anormal, único objeto del *filósofo patologista*, á quien la sociedad en general solicita su auxilio, cuando desgraciadamente y de un modo tan continuo es invadida individualmente de alteraciones en el movimiento vital. Pues bien, el señor ministro de Fomento, secundando como jefe de la instruccion pública en España, los deseos de todos sus hijos que con fe y anhelo consagran trece años de su mejor edad, al estudio y fomento de las ciencias, ha dado un impulso que hoy no se conoce por muchos, á los diferentes departamentos anatómicos de las facultades de medicina en España, sacándoles del estado escepcional en que se encontraban, y dando como es consiguiente el valor moral á referidas facultades, prestando á los jóvenes todos los medios materiales de instruccion que reclama hoy la ciencia médica en todas las naciones civilizadas. Todos los años, pues, remitirá el doctor Velasco 24 piezas anatómicas que inauguran desde este año la organizacion del Museo anatómico en Valladolid como en las demas

universidades de distrito, y claro es que los alumnos principiarán á ampliar sus conocimientos anatómicos, recogidos por la explicacion del profesor y los que constantemente puedan suministrar el ejercicio práctico de diseccion sobre el cadáver. Preparaciones anatómicas hay que no es facil representar en la pieza natural con las dimensiones necesarias para poder formar el discípulo una idea clara de este ó el otro órgano importante de la organizacion, y para ello las piezas del doctor Velasco suplirán al natural representándolas como esta, y sin mas diferencia que el volumen y dimensiones que es necesario para poder comprender descriptivamente todos los atributos materiales que caracterizan los órganos.

Como se podría comprender el estudio del nervio gran simpático? Como el oido interno? Como en fin, otras y otras preparaciones muy importantes para entrar en el estudio de la ciencia fisiológica? No tengo que hacer mas comentarios porque hoy no es este el objeto que me propongo; y si diré que protegida la ciencia como hoy lo hace el gobierno de S. M., llegará un día sin ser muy lejano en el que la brillante juventud médica podrá satisfacer mejor los deseos que la sociedad con derecho legítimo puede exigir: si, joven hay hoy que despreciando todo cuanto á su mejor edad se le proporciona lo abandona, lo desprecia, y no quiere mas que penetrar en lo mas oculto de su organizacion buscando lo admirable del Criador, lo mas perfecto de lo mas perfecto, lo mas admirable de lo mas admirable que á los estudios filosóficos puede ofrecerse.

Solo, pues, estudiando con estos medios materiales que proporciona el gobierno la anatomia humana, puede esperarse que la ciencia médica progresa como se observa en todas las potencias extranjeras, en las que como en la nuestra, los ministros de instruccion pública, ponen sin sobrada razon mucha parte de su atencion como personas conocidamente ilustradas y amigas del progreso científico.

En cuanto á lo demás, el señor ministro de Fomento puede tener el orgullo y la satisfacion de que la juventud médica será para siempre suya conservando la de hoy como las generaciones sucesivas el gratísimo recuerdo de deberle la mayor parte de los adelantos en la ciencia que ha de constituir en su día *tal vez* el patrimonio de su existencia y el de su familia.

Valladolid, marzo 4 de 1861. VIDAL MERINO GONZALEZ.

ANUNCIOS.

LIQUIDACION FORZOSA.—Calle de Jacometrezo, 11, tienda.—Se acaba de recibir en dicho establecimiento grandes partidas de generos consistentes en sacos de noches bolsas y frascos de viaje; bolsas para señoras, cestas flambreas, perfumeria, fosforeras, mas de 10,000 cajas de plumas metálicas inglesas y otra gran variedad de artículos que se dará con la misma rebaja de 20 por 100 concedida á las existencias anteriores.



COMPANIA C de betun de Londres.—Los repetidos viajes hechos á Francia, Inglaterra, Bélgica, Alemania, etc., por el jefe de estas casas, nos han dado el resultado de poseer los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun eraso de Hunt de Londres, sin ácidos, á prueba (con el que ganó mas de 10,000,000 de reales y un puesto en el Parlamento inglés), á 1, 2, 4, y 8 rs., caja B. H. y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado á cinco cuartos par, Montera, 45, (pasaje) y Angosta de Peligros, 1.

NOTA.—Se acaba de recibir una nueva pasta inglesa, impermeable, para limpiar y reproducir el brillo perdido en el calzado de charol en los arneses, cartucheras, etc., á 1, 2 y 4 rs. caja W., y se emplea á 6 cuartos el par de botas, (sin cepillos).

OBRA DE TESTO.—MANUAL de teneduria de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edicion, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se vende á 12 reales en la libreria de Sanchez y otras.

REGALO.—SE REGALA UN Retintero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton propia para viaje; cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala; laere, plumas, obleas polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Al comercio del Cisne, calle de la Sal, núm. 3. Se da por seis duros un elegante corte de vestido de poplin de lana y seda, un rico

pañuelo manton de merino, un buen pañuelo de seda de la India, cinco varas de linó, tres id. de percalina blanca ó de color, y un bonito pañuelo para la mano, todo á eleccion.

NOTA.—Se ha recibido una gran partida de percales claros, verdadera imitacion á brillantez y piqué, á 2 1/2 rs. vara, y mas oscuro á 2: las alfombras existentes se rebajan al infimo precio de 2 rs. vara. En dicho establecimiento hay otros muchos generos de la estacion, á precios muy baratos.

SE SUPLICA A LA PERSONA que haya encontrado un pañuelo de batista bordado, guarnecido de encaje de Valenciennes de cuatro dedos de ancho, que se perdió en la noche del 12 desde la calle Ancha de San Bernardo, plazuela de Santo Domingo y Teatro Real, lo entregue en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 37, cuarto segundo izquierda, donde se darán mas señas y un buen hallazgo.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés que no se cala, canco dorado, cien sobres, 24 plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de laere, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor; todo en 16 reales; sin dorar el papel, 15 rs. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, núm. 6 y 8.

ANUNCIO INTERESANTE A los que se afeitan.—Podrá mirar la inglesa económica para afeitar suavizar y sentar el corte de las navajas de afeitar, sin necesidad de vaciarlas jamás, 5 rs. Guanteria de Reinier, calle de Atocha núm. 6.

SE HACE ALMONEDA POR tres dias de toda clase de muebles de tapiceria, evanisteria, muebles antiguos y otros varios efectos por derribo de la c/ta calle de Hita, núm. 11, cuarto bajo; horas de nueve de la mañana á cinco de la tarde.

SI ALGUNA PERSONA TU- viere que haer reclamacion de cualquier clase que sea, á la testamentaria del finado rey de armas Don Antonio Rujula y Busel (q. e. p. d.) acudirá á la calle del Duque de Alba, núm. 11, cuarto bajo, en el término de un mes.

El archivo que pertenece á dicho señor, y ahora á su sobrino don Felix Rujula y Martin Crespo, continuará establecido en la ante dicha calle y casa, á cargo del rey de armas de número de S. M. D. Juan Antonio Jimenez y Alvarez; lo que se avisa á los que tienen en el asunto pendientes, y á los que en lo sucesivo gusten favorecerles.

ESPECIALIDAD EN EL COR- to y hechuras de pantalones, chalecos, etc., así como en toda clase de reformas, siendo el precio de pantalones de patencur, hechos, 70 rs.; hechuras solo, 20 rs.; chalecos, solo la hechura, 20 rs.; y las demás composturas sumamente baratas.

Calle Angosta de Peligros, número 10, cuarto segundo.

LA PLANCHADORA GUIPUZ- Licoana que se ha establecido en la calle de Tudescos, 36, cuarto 4.º sigue planchando en los precios siguientes, las camisolas á 7 cuartos; las bordadas á 12 cuartos; las enaguas lisas á 12, y bordadas á 21; dejándolo como una tabla y todo con brillo como los zapatos de charol. Con la misma baratura se hace todo el encañonado en la ropa de señoras, pues para la economía de las casas es preciso que los señores vayan experimentando esta ventaja porque cada uno de por sí quedará satisfecho.

LEGITIMOS DATILES DE Lberberia.—Acaba de llegar una remesa á la calle de Cedaceos, número 5, y para su pronto despacho se venden á 4 1/2 rs. libra, siguiendo la venta de pasas, higos y almendras de Málaga.

COLECCION DE TROZOS ESCOGIDOS DE ESCRITORES GRIEGOS,

TRADUCIDOS AL ESPAÑOL E ILUSTRADOS CON VARIAS NOTAS GEOGRAFICAS, HISTORICAS Y LITERARIAS,

por EL DR. D. LUIS GARCÍA SANZ.

Esta obra no es otra cosa que la traduccion del *Manual práctico de la lengua griega*, adoptado por texto para los alumnos de primero y segundo año de griego, tanto en los institutos y colegios incorporados, como en la enseñanza doméstica.

En su consecuencia, todos los estudiantes de griego tendrán en este libro un guia seguro, que les servirá perfectamente, no solo para consultar en la preparacion de las lecciones de traduccion griega, si que tambien para repararlas despues, y disponerse á entrar con confianza en el examen de tan difícil asignatura.

Creemos ademas haber hecho un servicio á los alumnos de segunda enseñanza, que en su día hayan de tomar el grado de bachiller en artes, pues debiendo traducir en este acto los autores latinos y griegos, encontrarán en esta obra un medio poderoso de recordar las traducciones que en años anteriores hicieron en las clases de lengua griega.

Tambien nos parece será leído con gusto este opusculo por los amantes de las letras antiguas, pues encontrarán en él una coleccion de pensamientos, sentencias, anécdotas, dichos agudos y epigramáticos, tan brillantes como originales, de los clásicos griegos, que hasta ahora no habian sido conocidos en castellano.

La traduccion va acompañada de unas breves notas, que contribuyen muy eficazmente á la perfecta inteligencia del texto.

Se vende á SIETE REALES cada ejemplar en rústica, en la libreria de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21, y en la de Hernando, Arenal, número 11.

COMPANIAS ASEGURADORAS HISPANO-PORTUGUESAS. LA ASEGURADORA AGRICOLA. LA ASEGURADORA GANADERA. COMPANIAS GENERALES DE SEGUROS MUTUOS. Contra las escarchas, hielos, granizo ó piedra, rayo y otros fuegos atmosféricos, huracanes, escosos de lluvias, avenidas é inundaciones que perjudiquen total ó parcialmente la produccion de las cosechas, y contra la mortandad é inutilizacion de los ganados caballar, asnal, mular y vacuno. AUTORIZADAS POR REALES ORDENES DE 14 Y 16 DE ENERO DE 1860, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO DE ESTADO. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. Conde de Yumuri, senador del reino, teniente general, ex-ministro de la Guerra, propietario y labrador, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Bautista Alonso, abogado de los tribunales del reino, fiscal que fué del Tribunal Supremo Contencioso-Administrativo, y subsecretario del ministerio de la Gobernacion, vicepresidente. Excmo. Sr. Marqués de Heredia, propietario. Sr. D. Francisco Penreiro, propietario. Sr. D. Manuel Diaz de Cabria, propietario, labrador y ganadero. Sr. D. Pedro Martinez Luna, propietario y labrador. Sr. Marqués de Veldegamas, vizconde del Valle, abogado, director de El Pensamiento Español, propietario. Sr. D. Manuel Maria de Santa Ana, diputado á Cortes, propietario. Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, ministro honorario del Tribunal Supremo de Justicia, propietario y labrador. Sr. D. Alejandro Anguiano, propietario y labrador. Sr. D. Julian Moreno, propietario y labrador. Sr. D. Simeon Abalos, arquitecto, propietario y labrador. CAJERO DE LAS COMPANIAS.—LA CAJA GENERAL DE DEPÓSITOS. Delegado del gobierno de S. M.—SR. D. JOSE INDALECIO CASSO. Director general.—Sr. D. Tomás Corominas. Subdirector general.—Sr. D. Juan Bernardin. Abogado consultor.—Sr. Dr. D. Adrian Garcia Hernandez, antiguo oficial del ministerio de la Gobernacion, secretario que ha sido del gobierno de las islas Filipinas, ex-diputado á Cortes, propietario, secretario general. DIRECCION GENERAL en Madrid, calle del Luzon, núm. 11, para recibir cuantas esplicaciones y noticias se deseen, en cuyo punto se dan prospectos y estatutos al que los solicite. SUBDIRECCIONES PRINCIPALES en todas las provincias y cabezas de partido.

PALACIOS HERMANOS, SASTRES.

Habiendo cesado en las funciones que ejercian en el establecimiento ITSMO DE SUEZ, tienen el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela, haber inaugurado su casa en la Carrera de San Gerónimo, 21, principal.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS, periódico de administracion é intereses municipales, de justicia local y conocimientos útiles.

DIRECTOR D. RAFAEL BOIRA. La mayor parte de los gobernadores civiles han autorizado á los ayuntamientos para incluir su importe en los presupuestos municipales. Inserta íntegra la parte legislativa.

Se publica seis veces al mes en números de diez y seis páginas, á dos columnas, para formar al año dos grandes tomos en folio de 576 páginas cada uno.

Reparte además 128 páginas al mes de obras útiles, para formar al año cinco tomos de 300 páginas, ó tres de 500, segun la estension de las obras que se publican.

PRECIOS.—Tres meses, 24 rs.; seis id., 44, y un año 80. Por medio de los correos: tres meses, 28 rs.; seis id., 50, y un año, 90. Pagando en sellos de cuatro cuartos: tres meses, 54 sellos; seis meses 100, y un año, 185.

Toda la correspondencia se dirige cen sobre á D. Rafael Boira, calle de Preciados, núm. 53, Madrid.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.

Los restos de las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda, en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.

LAS ARMAS DE MADRID, DEPÓSITO GENERAL DE GOMA Y GUTA-PERCHA DE J. DOMINGUEZ, Calle Mayor, número 35, Madrid.

FAUB, SAINT MARTIN, NUMERO 142, PARIS. Toda clase de impermeables, para señora y caballero, pslainas, botas, zapatos, chanelos de goma, togidos elásticos, ligas, tirantes, cinturones, acústicos para habitaciones, conductos para gas, líquidos y mangas para riego.

Artículos para cirujia, orinales de todas clases, fajas para paridas, idem ventrales, suspensorios, bragueros, colchones, almohadas, asientos, bañios de todos tamaños, labativas, pesarios, sondas y cuanto en el ramo de goma se fabrica.

Este establecimiento es el mas vasto y el primero de su clase en España: las numerosas relaciones que tiene con las primeras fabricas del extranjero, le permiten tener los mejores generos y vender un 25 por 100 mas barato que las demás casas que se dedican al mismo ramo. Los precios serán fijos é invariables.

NOTA.—El establecimiento de la calle de Sevilla, núm. 9, ya no pertenece á esta casa. El de la calle de la Montera, núm. 30, se ha cerrado el 15 del corriente.

VAPORES - CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. SALIDAS DE ALICANTE.

Para MARSELLA todos los miércoles á las once de la mañana. Para BARCELONA todos los viernes y miércoles á las once de la mañana.

Para MALAGA todos los sábados á las once de la mañana. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid á muelle de Barcelona, á rs. vn. 3'90 arroba castellana, y lanas á 4'30.

Para estos y demás trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno: despacho central de los ferro-carrites. Alcalá, 30.

PEINETAS DORADAS.

Se han recibido de la mejor clase y gusto que hasta el día se han fabricado, como igualmente un completo surtido de todo lo que comprende el artículo de bisuteria. En el Siglo de las Luces, calle del Carmen, número 20.

NUEVA FORMA DE PARTI- Nda doble, mercantil y municipal con simplificaciones considerables de estudios y escritura, comprobadas en la conversion de la antigua declarada de texto para las escuelas superiores, compuesta por D. Vicente de Villazo. Se halla de venta en la libreria de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, á 16 rs.

ESTABLECIMIENTO BAÑ- neario, dirigido por uno de los médicos propietarios, calle de Bordadores, núm. 1, baños de vapor.—Sen el medio mas eficaz para restablecer la armonia en las funciones, para llamar la traspiracion á la piel, y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frio de las noches y la frecuencia de las lluvias tan comunes en la estacion presente. Las personas espuestas á los dolores articulares y musculares, á las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, á los catarros y pasmos, deben insistir en esta época del año, en el uso dietético de estos baños; á fin de prevenir la produccion de sus dolores, fortaleciendo así su organismo y haciéndolo menos impresionable á las variaciones atmosféricas.

EN UN PARAJE REGULAR En esta córte, se arrienda una casa tahona con todos los enseres correspondientes á dicho ramo, además mulas, para lo mismo: calle de Velarde, núm. 11, cuarto principal núm. 9, se tratará de su precio.

ALQUILER.—SE ALQUILA UN piso principal muy capaz y decentemente amueblado. Barrionuevo, núm. 12, principal del medio. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.